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御社をご紹介ください。

　株式会社ミツトヨ高知工場の経
緯をお話するには、株式会社高知
ミツトヨの社歴から説明しなけれ
ばと思います。
　株式会社高知ミツトヨは昭和
52 年に、三豊製作所（現 株式会
社ミツトヨ）広島工場の協力会社
として高知県高岡郡大野見村に株
式会社大野見精密として設立しマ
イクロメータヘッド専門工場とし
てスタートしました。その後、平
成元年に株式会社高知ミツトヨへ
社名変更し、株式会社ミツトヨの
連結子会社となりました。そして
平成 29 年に創立 40 周年を機に、
新たな事業計画を検討開始し、令
和２年事業拡大のため香南市に工
場用地を取得。令和４年株式会社
ミツトヨの 10 番目の工場として
出発することになりました。

今回の合併及び香南市へ工
場移転を決断した経営に関
して神寳工場長のお考えを、
お聞かせください。

　弊社は『精密測定で社会に貢献
する』という経営理念を掲げグ

ローバルにビジネスを展開してい
る企業です。
　沼田社長が 5 年前に弊社の社長
に就任されて以降、Made in Japan
でのモノづくりの方針を打ち出し
てから、順次海外工場を閉鎖し約
5,500 品種の精密測定機器を国内
10 工場に集約する生産体制を整
えた判断は、コロナ禍や現在の円
安先行の経済状況からもグローバ
ルにビジネスを展開していくうえ
で正しかったと思います。
　この 20 年余り衰退の一途をた
どっている日本のモノづくりを改
めて盛り上げていくために工場の
ひとつを預かる立場として日々業
務に取り組み、日本の製造業、モ
ノづくりの再発展に貢献していき
たいと考えています。

神寳工場長が目指す工場と
はどのような工場でしょう
か？　お聞かせください。

　弊社で生産するマイクロメータ
ヘッドは主に半導体業界やＥＶ関
連の業界で需要が見込まれ、今後
ますます要求が高まる商品です。
高知工場の稼働により生産能力を

高知工場　工場長
神寳　信之氏

■今回は、世界最高品質の精密測

定機器を全世界に供給する、株式

会社ミツトヨ　高知工場の神寳工

場長にお話を伺いました。

株式会社ミツトヨ
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２倍まで引き上げ、この高知から
『部品ビジネスの中核工場』とし
てグローバルにビジネスを展開し
ていこうと考えています。高知県
に地盤を築き、県№１企業を目指
して従業員一同一丸となって精進
していく気構えです。

地域貢献についてお聞かせ
ください。

　高知工場は、地域・近隣の皆様
と一緒に発展していきたいと考え
ています。当工場近隣には小学校
や中学校がありますので、工場見
学やモノを測る体験を通じ日本の
モノづくりに興味を持ってもらえる
子供たちを増やしていくことに微
力ながら貢献できたらと思ってい
ます。また、当工場は南海トラフ
地震やその他の災害に備え、自家
発電機や雨水タンクへの水の貯蓄
設備も有しています。災害時には
従業員のみならず近隣住民の避難
場所としても活用いただくことで
地域に貢献したいと考えています。

ぜひＰＲしておきたいこと
がありましたら、お聞かせ
ください。

　最近企業にもとめられているＳ

最後に神寳工場長個人のご
趣味をお教えください。

　趣味らしい趣味はないのです
が、以前は同僚や部下とお酒を飲
むことが好きで定期的に行ってい
ましたが、昨今のコロナ禍により
自粛を余儀なくされ残念に思って
います。
　また、一昨年前からゴルフを始
めたのですが、最近腰を痛めてし
まい現在はお休み中です。来年暖
かくなってきたら腰と相談しなが
ら楽しめたらと思っています。

本日はお忙しいところ
ありがとうございました。

ＤＧｓの推進やカーボンニュート
ラルへの取り組みも行っていま
す。
　ＳＤＧｓの推進としては、水の枯
渇対策として雨水の利用や省エネ
対策として各所に人感センサーの
設置、全照明のＬＥＤ化、断熱仕
様の屋根等などの省エネ設備の導
入を行い『こうちＳＤＧｓ推進企
業』にも登録されています。
　カーボンニュートラルへの取り
組みとしては、CO ２削減を目的
として全使用電力の 50％を地産
エネルギーである水力発電を使用
し『高知家応援でんき』の企業認
証を受けており、今後も使用量の
比率を高めていくなど積極的に活
動を継続していく考えです。

○代表取締役社長　沼田　恵明　（ぬまた　よしあき）
○高知工場長　　　神寳　信之　（しんぽう　のぶゆき）
　昭和 48 年   7 月　生まれ
　平成  9 年   3 月　帝京大学理工学部卒業
　平成 12 年   ５月　株式会社ミツトヨ入社
　平成 31年   １月　株式会社高知ミツトヨへ出向
　　　　　　　　　  取締役副社長に就任
　令和  4 年   7 月　高知工場長に就任

［本　　社］
○所　　在　〒 213-8533 神奈川県川崎市高津区坂戸 1-20-1
　　　　　　TEL：044-813-8201 ／ FAX：044-813-8210
○事業紹介／精密測定機器の製造・販売
○従業員数／単独 2,820 名　 連結 5,270 名
○資 本 金／ 39,100 万円
○設　　立／昭和９年 10 月 22 日

［高知工場］
○所　　在　〒 781-5332 高知県香南市香我美町徳王子 120-1
　　　　　　TEL：0887-52-8181 ／ FAX：0887-52-9451
○事業紹介／ 精密測定工具の製造（マイクロメータヘッド・マイクロメータ等ミツ

トヨ社内製品向け部品加工）
○従業員数／ 112 名

■株式会社ミツトヨ
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　10月14日（金）・15 日（土）、10 月例会（企業視察）を
開催した。参加者 10 名。
　初日は、仁淀川町の㈱フードプラン（代表取締役　
森下由朗氏）と部会員企業の池川木材工業㈲（代表取
締役　大原栄博氏）を訪問した。
　フードプランでは、森
下社長よりご説明いた
だき、カット野菜のパッ
ク詰め作業や、四国シェ
ア75％を誇る刺身のつま

（大根の「けん」）を削る
工程などを見学した。できるだけ地元産にこだわり、徹
底した衛生管理のもと安心安全な野菜を提供している。
　池川木材工業では、部会員の大原悠延専務取締役に
工場内をご案内いただき、全国シェア№１商品の桧のす
のこや木質ペレット等の製造工程など見学。「木を無駄
なく使い切る！」をモットーに所有の山林から木材の伐
採・搬出から製材・加工まで同社で一貫して行われてい
る。

　9月29日（木）・30日（金）の 両 日、
全国大会 in 岐阜が開催され、当部
会から 15 名が参加した。
　新型コロナ感染症のため、第 45
回（石川）・第 46 回（奈良）の大
会が中止となり、3 年ぶりに開催
された今大会では、200 名を超え

る全国 11 経協の青年部会員が参加し、大盛況の大会
となった。
　岐阜経協青年部会　笠原幸治会長の開会挨拶の後、

関西学院大学教授・NEWS ZERO 元メーンキャス
ターの村尾信尚氏による講演「失敗は挑戦者の証」
～ animal spirits のすすめ～を拝聴した。
　懇親会は感染防止対策のため、自席での会食となっ
たが、飛騨牛をはじめ岐阜名産の郷土料理に舌鼓を
打った。その後、長良川岸へ移動し、伝統の鵜飼を
見学、川面に揺れる漁火を眺めながら情緒あふれる
光景を堪能した。

　２日目のエク
スカーションで
は、ゴルフ組と
観光組に分かれ
参加した。観光
は飛騨高山の古
い街並みを散策

し、ここでも美味しい料理とお酒を
いただき、参加者一
同岐阜大会を心ゆく
まで満喫した。

第 47 回 経営者協会青年部会 全国大会 in 岐阜に参加

Youth 02

10 月例会（企業視察）
株式会社フードプラン・池川木材工業有限会社・株式会社ムロオ フジ物流センター

　２日目は、松山の㈱ムロオ（代表取締役社長　山下
俊一郎氏）のフジ物流センターを見学し、上田松山支
店長にご説明を受けながら、広大な敷地にあるチルドセ
ンターやフローズンセンターなど
を見学した。ここから毎日約 38
万ピースの商品が出荷されてい
る。センター内は高速自動パック
仕分機など高い出荷精度を誇る
システムで構築され、省人化が
図られており、障がい者・高齢
者の方などもできるだけ簡単に
作業ができるようになっている。
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９月例会を開催

　当協議会は９月14日に、当協
議会メンバーである（株）ラダー経
営ネットワーク代表取締役　坂本
力氏を講師に招き「企業における
人材育成計画」をテーマにセミナー
を開催した。参加者は12名。

　 「労働生産性」を高めるためには社員のエンゲー
ジメントを高める人材育成計画が重要である。その
ためには、まず経営理念から「行動の原点」をつく
り、そこから全社共通の「求める人財像」や部門固
有の階層別「求める人財像」を明確化し、公平性・
納得度の高い人事評価制度を構築することが大切で
ある。人事評価制度の内容を社員によく理解しても
らったうえでの人事評価結果を本人や担当幹部に
フィードバックすることが社員のモチベーションに
大きな影響をあたえ、「社員の成長」に結びつくと
の指導を受けた。
　そして最後に　連合艦隊司令長官　山本五十六の
『やって見せ、言って聞かせて、させてみせ、ほめ
てやらねば、人は動かじ。話し合い、耳を傾け、承
認し、任せてやらねば、人は育たず。やっている姿
を感謝で見守って、信頼せねば、人は実らず』の言
葉で終了となった。

01
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10月例会 /５０周年記念企業
視察を開催（能力開発研究会合同）
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　当協議会は、本年で創立50周年を迎えることとな
り、10月７日～９日に、東日本大震災からの復旧が
進みつつある宮城県のゼライス株式会社（多賀城市：
設立／1941年10月　代表取締役社長／稲井謙一氏）・
および震災伝承館等の視察を実施。参加者は15名。
　総務部次長　北島一浩氏によると、大きな揺れが
長く続きはしたが事務所及び工場内の機器や商品が
散乱した程度で従業員の安否が確認できたことで、
どことなく緊張感が緩んだような感じに陥り、大津
波警報が発令されても津波の経験がなかったことか
ら、たいしたことはないだろうと思った従業員が、
家族の安否確認のため帰宅を求め始めたことに対し
社屋の安全な場所で待機させた決断が、その後事務
所周辺に押し寄せてくる２ｍ超の津波からの２次災
害を防ぐことに繋がった点や、納品の影響が出る取
引先へ速やかに被害状況を報告し対応をお願いした
こと、また事業の早期復旧のため出社可能となった
従業員を居住期別に４区画に分け４交代での出社の
取組等は大変参考となった。

　２日目は、みやぎ東日本大震災津波伝承館（石巻）・
東日本大震災遺構・伝承館（気仙沼）・陸前高田の
奇跡の一本松・南三陸さんさん商店街を訪問し、震
災・津波への警戒心を高め復興に取組している人々
の力強さを実感することができた。

みやぎ東日本大震災津波伝承館 被災後、気仙沼向津高等学校

奇跡の一本松 被災後、南三陸防災庁舎



　

労 務 管 理 者 協 議 会

M
em b e r  R e l ay

K O C H I K E N  K E I E I S H A  K Y O K A I

5 KOCHI KEIKYO

　昭和 49 年寅年生まれの弁護士だけで飲む機会
があった。その場で、複数の者が「もう弁護士を
辞めたい」と言っていた。仕事に飽きた、ストレ
スの限界である、ゴルフ三昧の生活がしたいなど、
理由は様々であった。
　私も、時々、仕事の辞め時を考えている。辞め
た後は、大学に通って教養を高めるとともに、社
会貢献活動を通じて人々との交流を深め、人格の
フルモデルチェンジを図りたいと考えている。
しかし、以下に述べるとおり、私自身の言動から
生じた各方面に対する義務を果たさない限り、仕
事を辞められないという制約がある。

１、両親

　私が、東京で暮らしていた両親に、「生まれたば
かりの孫（私の娘）と一緒に、高知で幸せな老後
を送らないか」と誘ったことをきっかけに、両親
は東京のマンションを売って、高知に移住してき
たという経緯がある。そうすると、私には、両親
に幸せな老後を送ってもらう義務がある。

２、兄

　私が、埼玉で暮らしていた兄に、「私の事務所が
忙しいので、高知で私の仕事を手伝ってくれない
か」と誘ったことをきっかけに、兄はそれまでの
キャリアを捨て、高知に移住してきたという経緯
がある（現在、兄は、私の事務所の従業員である）。
そうすると、私には、兄が定年するまで事務所を
維持する義務がある。

３、娘

　娘が私の事務所に来た時に、お菓子を山ほど娘

稲垣法律事務所
弁護士

稲垣　健吾 氏

「仕事の辞め時」

に食べさせたところ、「弁護士になれば毎日おいし
いお菓子が食べられる」と娘が誤解したことをきっ
かけに、弁護士になることを目指して、毎朝５時
半に起きて真夜中まで勉強するようになったとい
う経緯がある。そうすると、私には、娘が弁護士
になれるまで弁護士を続ける義務がある。

４、妻

　結婚の際、私は、妻に、一生幸せに…みたいな
ことを言ったような気がする。そうすると、私には、
妻を幸せにする義務がある。

５、自分

　私が弁護士を志したのは、中学生２年生の夏休
みに、障害者施設でボランティアをしたのがきっ
かけであった。そこで「ヨシさん」と呼ばれてい
た 50 代の男性と、大好きなプロ野球チームの話を
した。また、ヨシさん以外の老若男女とも話をし
たり、折り紙遊びをしたり、散歩したりした。そ
うしているうちに、自分の中で、障害者と健常者
を区別する気持ちが消えていくのが分かった。
　その後、世の中には多種多様な区別があること
を知るにつれ、弁護士になって法的知識を活用し、
世の中にある境界線を一本でも多く消したい、と
思うようになっていった。
　以上からすると、私には、弁護士を志したとき
の想いを実現する義務がある。

　各方面からの意見を踏まえ、上記の各義務を完
全に履行するためには今から 25 年かかる、との算
定結果になった。私の仕事の辞め時も、ほぼ同じ
タイミングになるだろう。令和３年簡易生命表に
よると、男性の平均寿命は 81.47 年であり、25 年
後の自分はまだ 73 歳なので、大学通いも社会貢献
活動も、何とか実現できそうだ。
　末筆になったが、仕事を辞めるまでの間、労務
管理者協議会のメンバーとして、会のために何か
役に立てれば幸いである。
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合同企業説明会＆面接会の開催
　８月 17 日　高知会館において、合同企業説明会・面接会を開
催した。
　県内企業の人材不足が深刻になりつつある状況下で、たくさ
んの企業に参加申込をいただいているものの、意に反して求職
者の参加は低調で企業の期待に応えられる状況ではなかった。
　参加企業からは、こういった機会はありがたいので採用にすぐに繋がらなくても引き続き参加したい。
参加する求職者が少しで増えるよう工夫してもらって、継続して開催してほしいとの声をいただいた。

「小さな会社がＷEB採用で成功する方法セミナー」を開催
　８月 25 日　高知会館において、講師に廣瀬製紙㈱取締役・テクノヒロセ㈱
代表取締役　馬醫光明氏をお招きしてセミナーを開催した。
　本セミナーは、人材不足に苦慮されている企業が、自社の魅力を発信し求
職者にまず興味を持ってもらい採用に繋げるために WEB を如何に効果的に
活用すれば良いのか、WEB 採用で応募者が飛躍的に増加した同社と講師が
実践してきた手法を参加者に解説していただいた。参加者からは、更に詳し
く知りたいと個別支援を申し出るなど、好評なセミナーとなった。

　　　四国経済産業局の受託事業
　当協会では、四国経済産業局の委託事業「令和４年度四国地域における地域中小企業・小規模

事業者の人材確保支援等事業」として、人材確保マッチング支援事業および企業の魅力発信支援

事業として以下の事業を開催した。
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新シリーズ

私 事

通信

和建設株式会社　中岡 竜太郎和建設株式会社　中岡 竜太郎

　和建設株式会社は９/11（日）春野
陸上競技場にて、とあるギネス世
界記録を樹立しました。それは「１
時間で押された最多足形ペイント」
という記録です。この場をお借り
して、本記録に挑戦した経緯や裏
話を披露させていただきたいと思
います。
　ある日、社長からこのような指
令が下りました。「高知ユナイテッ
ドＳＣ（以下高知Ｕ）の冠試合をやる
ことになった。会社のお客さまも
集めて盛り上がる企画を考えてく
れ」と。まずは高知Ｕの方に話を
聞くことにしました。分かったこ
とは「高知ＵはＪ３昇格を目指して
おり、条件が揃えばＪ３に上がれる
所まで来ている。条件の中には『主
催試合の１試合平均 2,000名の集
客』というものがある。2019年シー
ズンの平均集客数は 600名にも満た
ない！」ということでした。つま
り人を集めないといけないと！

　そこで私は考えました。「人数を
競うギネス世界記録に挑戦したら
いいのではないか！」と。大人数
で挑戦できて、大人から子供まで
楽しめる、そしてサッカーにちなん
だ記録はないものかと考えていた
時、「足形アート」というアイデア
が浮かびました。早速、ギネスワー
ルドレコーズ（以下ＧＷＲ）に問
い合わせをし検討してもらいまし
たところ、「足形アートの記録はあ
りませんが、所定の条件下で 375名
以上の参加があればギネス世界記
録に認定しましょう」との回答が。
この「所定の条件下」というもの
が曲者でして、記録達成まで我々
を苦しめることになるとはこの時
点では知る由もありませんでした。
　まずこの記録ですが、記録名か
らは想像がつきにくいのですが、１
時間で足形アートに参加した最多
人数をギネス世界記録とするもの
です（足形の数ではないのです！）。

逆にいうと一人が何度押してもい
いわけです。もちろんいくつ押し
てもカウントは１名ですが。
　私も今回チャレンジして初めて
知りましたが、ＧＷＲは具体的な
やり方を教えてくれないのです！
所定の条件のみ伝えられ、あとは
全て自分たちで考えないといけま
せん。そして、ここからが難しい
ポイントでした。当然ですが同じ
人を２回カウントすると無効にな
ります。「ルールに則って、最終的
に何人が参加したのかを証明する
方法も自分たちで考えてね」とい
われます。簡単そうに思えますが、
運営の中でここが一番考え、気を
遣った部分でもありました。運営
上、参加者と非参加者（一度参加
した方含め）のコントロールがで
きていないと見なされると即失格
になるのです！　我々は１～ 550
までのゼッケンを用意することに
しました。受付でゼッケンを渡し、

わっと驚く!わっと驚く!
ギネス世界記録®への挑戦！ギネス世界記録®への挑戦！
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　さて、そんな困難を乗り越え、
迎えたハーフタイム。いよいよ結
果発表です。
　 「469名でギネス世界記録達成で
す！」公式認定員の声が春野陸上
競技場内に響いた瞬間、私はほっ
と胸をなで下ろしました。本当に
多くの皆さまにご協力いただいて
おりましたのでこの挑戦は絶対に
成功させないといけなかったので
す。心から落ち着いた瞬間でした。
これで眠れぬ日々が終わりました。
挑戦失敗の悪夢に苛まれる日々も
終わりました。
　さてさて、最後になりますが、
我々が描いた絵のイメージは「木」。
なぜ木を描いたかを最後にお伝え

付けてもらう⇒足形を押す⇒ゼッ
ケンを返却する、そしてその際に
手の甲にスタンプを押す。受付時
には手の甲を確認し、２度目の参
加を阻止する。こういうオペレー
ションとしました。さて、あとは
チャレンジ当日を迎えるだけ！で
すが、当日含め、直前から様々な
困難が待ち受けていたのです……。

して、筆を置きたいと思います。
私たちは家を建てる仕事をしてい
ます。手がける住宅の多くは木造
です。つまり森から資源をいただ
いて仕事をしています。というこ
とはしっかりと森に還元しなけれ
ばならない。そう考えるようにな
り、今年の７月に仁淀川町と協働
の森パートナーズ協定というもの
を結び、森林の保全活動をしてい
くことになりました。自分たちの
仕事をサステナブルにしていくた
めに、高知県の森林保全を進める
とともに高知県産木材の利用促進
に力を入れていく！　そういう決
意の木の絵なのです！　

  【筆：中岡】

今回のプロジェクトにご協力いただいた皆さま全てに感謝いたします。ありがとうございました！

▲大人から小さなお子さままで多くの方に参加いただきました ▲下絵を消しながら木に見えるように足形を押していく社員

▲公式認定員より公式認定証を受け取った中澤社長

▲�元日本代表サッカー選手の佐藤寿人さんと元サンフレッ
チェ選手の清水航平さんとの記念撮影

　　　　 コロナで人が集まらない！！
ギネス世界記録挑戦告知を開始した 8 月上旬、世の中はコロ
ナ第７波真っただ中 !  積極的な告知もできないなか、協力事
業者、メディア各社、高知Ｕ、その他関係団体の皆様など、
本当に多くの皆様にご協力いただきましたが、前日時点で事前
申込数はわずか３００名 ! もうキングカズの出場効果に期待し、
当日来場者に賭けるしかない、という状況でした。

  困難 １

　　　　 ゲスト団体を取り違え !
今回の挑戦にはゲストがいました。元日本代表サッカー選手の
佐藤寿人さんと元サンフレッチェ選手の清水航平さんです。そ
して彼らが主催するサッカー教室に参加する小学生たちを特別
受付し、挑戦エリアに誘導する運びとなっていました。しかし、
受付で別の小学生団体を受け付け、場内に通してしまったので
す !  なんとか事なきを得ましたが、受付と挑戦エリアは大騒
ぎ。非常に心臓に悪いミスでした。

  困難 ３

　　　　 絵が木に見えない !
この挑戦は足形でひとつの絵を完成させなければなりません。
そしてその絵は「誰が見ても〇〇」といえるものでないと挑戦
成功とはなりません。挑戦４日前のことです。ギネス社との打
ち合わせの中で、ある人が「このデザイン、木に見えないこ
とない？」と言いました。するとＧＷＲの方が「よく言ってくれ
ました。私たちそういう指摘はできないので」と。その直後か
ら突貫工事でのデザインを変更が始まったのです。

  困難 ２

　　　　 絵の下書きが消えない !
当然ですが、絵は全て足形で、できていないといけません。
絵の下書きを書くことは許されていましたが、下書きは絵が完
成したときに全て消えていないと失格になるのです！ 下書きは
鉛筆で書いていたのですが、足形越しにうっすら浮かび上がっ
てくるのです。ひとりが何度でも足形を押して構いませんので、
後半は社員数名でひたすら下書きの上を何重にも踏み続けま
した。

  困難 ４
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最近の労働判例から・judicial

口頭での合意退職が有効と判断された例

Ａ病院事件

札幌高裁 （令和４年３月８日判決）

かったり、本件面談の後にも、退

職することを前提とする行為を

行っていることに照らせば、本件

面談の際に一審原告が述べた「退

職指していただきます」との発言

は、退職を考えているという趣旨

の発言にとどまらず、確定的な退

職の意思に基づいてされた、本件

労働契約の合意解約の申込みの意

思表示であると認めるのが相当で

ある。したがって、一審原告の地

位確認請求、及び、退職手続を取っ

たことに関する損害賠償請求には

理由がない。

　よって、原判決中、一審被告敗

訴部分を取消し、取消部分に係る

一審原告の請求をいずれも棄却す

るとともに、一審原告の控訴を棄

却する。

【経団連労働判例速報第2482号より】

■ 事案
　原告Ｘは、被告Ａ病院との間で

平成 19 年４月１日に期間の定めの

ない労働契約を締結し、臨床検査

技師として業務に従事していた者

である。令和元年 12 月５日、事務

部長が原告と面談し、原告の非違

行為が判明したこと、及び、「懲戒

処分を予定しているが、原告が自

主的に退職するならば懲戒処分は

しない」との趣旨の内容を告げた。

これに対し原告は「退職させてい

ただきます」と発言した。

　同発言を受けて、被告が原告に

12 月 20 日までに退職願いを送付す

るよう依頼したところ、原告は 12

月 19 日付の書面にて、代理人を通

じて本件発言を撤回する旨を通知

した。これに対して被告は、本件

面談時に合意解約申し込みへの承

諾がされており、既に合意解約が

成立しているとして、令和２年１

月 20 日付で原告が退職したものと

して諸手続をした。

　原告は、退職願の提出に至って

いないこと等を挙げて、本件労働

契約は合意退職により終了してい

ないとして、労働契約上の地位確

認を求めると共に、被告が退職手

続を取ったことが不法行為に当た

るとして損害賠償等を求めて提訴

した。

　一審（札幌地裁）は、本件労働

契約は終了していないと判断して

地位確認等を認め、また不法行為

に基づく損害賠償の請求の一部を

認容した。これに対し、原告と被

告の双方が控訴した。

■ 判示事項
　一審原告が、本件面談の際に、

退職する旨を述べるにとどまらず、

退職することを前提とした打ち合

わせを行ったり、一審原告が退職

することをその上司に伝えると事

務部長が述べたのに異議を述べな
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2022 年８月 
▲

９月

経 協 だ よ り
KEIKYO DAYORI

 会議・セミナー等
９月　７日 政策委員会



青年経営者部会
８月２８日 第 33回親睦ゴルフコンペ
９月２８日 50周年セレモニー委員会
　　２９日 全国大会ＩＮ岐阜（30日まで）



労務管理者協議会
８月　５日 ８月例会
９月１４日 ９月例会

四国地域における地域中小企業・小規模事業者の人材確保支援等事業
８月１７日 合同企業説明会＆面接会
　　２５日 小さな会社がWEB採用で成功する方法セミナー



一体的実施事業
８月１２日 高知県Ｕ・Ｉターン就職相談会



会議等出席
８月　１日 第2回連続テレビ小説を生かした博覧会推進協議会

最低賃金審議会・全員協議会・本審・専門部会
　　　３日 職業能力開発協会理事会・臨時総会
　　　４日 最低賃金審議会　専門部会

労働委員会
　　　５日 最低賃金審議会　専門部会
　　　８日 最低賃金審議会　専門部会

労働委員会

　　１０日 最低賃金審議会　専門部会
　　１２日 最低賃金審議会　専門部会
　　１５日 最低賃金審議会　本審

　　　１６日 高知市個人情報保護運営審議会
　　１８日 高知県農商工連携協議会
　　 労働委員会

　　２８日 労働委員会（あっせん）
　　２９日 高知県少子化対策推進県民会議ワークライフバランス部会
　　３１日 最低賃金審議会　本審（異議審議）
９月　１日 労働委員会合同研修会（２日まで）
　　　７日 高知市雇用創出促進協議会
　　　８日 特定最低賃金審議会　小委員会
　　１２日 特定最低賃金審議会　本審
　　１３日 幹事会（経団連）

地方への人の流れの創出に関する政府施策
についての説明会（経団連）（オンライン）

　　１５日 労働委員会　
　　１６日 高知県少子化対策推進県民会議
　　２１日 子ども教育サポート賞選考委員会
　　２２日 内外情勢調査会懇談会
　　２６日 高知県共同募金会　配分委員会

労働審判員研修会
　　２７日 高知市男女共同参画推進委員会

高知市個人情報保護運営会議
　　２８日 地方・業種団体情報連絡会（経団連）（オンライン）
　　２９日 四国経済産業局委託事業四国ブロック会議
　　３０日 高知市シルバー人材センター理事会

高知地域産業保健センター運営協議会

新 入 会 員 ご 紹 介

～ご入会ありがとうございます～

●株式会社一や　代表取締役　 山本　真嗣 氏　（衣料品販売・飲食店経営）
    〒780-0841　高知市帯屋町１−10−18　　TEL 088-823-2638　  FAX 088-823-3265

●株式会社藤森運送自動車整備　取締役社長　 藤森　晃 氏　（九州～名古屋間の長距離輸送）
    〒783-0094　南国市前浜 1543−２　   TEL 088-865-6125　  FAX 088-865-6136

　今月号のトップインタビューに登場
いただいた「㈱ミツトヨ」の前身「高知
ミツトヨ」さん、随分前になりますが、
私は実家に帰省するときに七子峠から
大野見村を経由していたのですが、そ
の道中、川向こうに大きな工場がある
なと何気に見ていたことを、懐かしく
思い出しました。今月号に久しぶりに

私事通信が掲載されました。なかな
か投稿がなかっただけに大変ありがた
かったです。厳格な認定手続きを経て、
ギネス世界記録達成おめでとうござい
ます。様々な分野でギネス世界記録が
あるのだなとあらためて感心したこと
でした。もちろん高知ユナイテッドＳＣ
のＪ３昇格を応援しています。

　さて、歳のせいか1年経つのが本当
に早く感じて、はや師走を迎えようと
しています。今年もコロナ、コロナで
明け暮れましたが、ちょっと気が早い
ですが来年はコロナの呪縛から解放さ
れ安心・安全で過ごせる年になります
ように。1年お付き合いいただきあり
がとうございました。（沖）

編集後記




